



ASSOCIATION HOMEOPATIENTS FRANCE



Info-lettre n°12 Novembre 2023

EDITO

Voici la nouvelle Info-lettre d'automne pour communiquer sur quelques actualités choisies autour de l'homéopathie.

Il paraît essentiel de rester informés à notre niveau de patients sur ce qui se passe autour de cette thérapeutique. Dans l'immédiat cela ne règle pas les difficultés d'accès à l'homéopathie et les obstacles à son utilisation. Cependant, tous ces contenus soulignent et confirment l'engagement et la détermination des différents acteurs à défendre et soutenir cette thérapeutique dans l'offre de soins.

Continuons de conserver ce lien qui nous réunit. Prenez bien soin de vous et de vos proches.

Le Bureau d'AHP France

RAPPEL

Du nouveau dans la prise en charge des médicaments homéopathiques par votre mutuelle ? N'hésitez pas à nous en faire part. Nous tâcherons de faire un point sur les informations glanées ou reçues sur ce sujet.

Il est toujours possible et utile de régler votre cotisation pour l'année civile 2023. L'association, libre de tout lien d'intérêt, ne fonctionne financièrement que grâce aux participations de ses membres. Merci à tous.

ACTION

Journée « Portes Ouvertes » au Centre Socio Culturel d'Endoume à Marseille le 30 août 2023

Comme chaque année, le Centre Socio Culturel d'Endoume à Marseille organise une journée découverte des activités proposées durant l'année scolaire.

AHP France fait partie des associations hébergées par le Centre. Le mercredi 30 août nous avons tenu un stand pour présenter l'association au public venu s'informer. Des rencontres intéressantes et des échanges sympathiques.

Forum « À la rencontre des Associations » à Martigues le 02 septembre 2023

Cette année 2 500 visiteurs sont venus à la rencontre des bénévoles des 121 associations présentes lors de cet événement organisé par Martigues Vie Associative.

C'est l'opportunité pour nous de présenter AHP France au public présent tout au long de la journée. Beaucoup d'arrêts à notre stand avec des échanges et de nombreuses questions autour du manque de médecins homéopathes et de la disponibilité des médicaments.

Les Entretiens Homéopathiques de Paris les 06 et 07 octobre 2023

Ces 49èmes Entretiens Homéopathiques de Paris organisés par la Fédération Nationale des Sociétés Médicales Homéopathiques de France (FNSMHF) ont eu lieu au Centre de Santé Saint-Jacques à Paris avec l'intervention d'une quinzaine d'orateurs devant une soixantaine de professionnels de santé.

Durant cet événement il y a eu la présentation de 3 études qualitatives, la présentation des actualités de différentes organisations et des exposés de cas cliniques.

Concernant les études qualitatives, leurs résultats permettent d'identifier et de mesurer les bénéfices des traitements tels que rapportés par les patients. Ce type d'études prend peu à peu sa place dans le champ des études cliniques en santé et intéresse les autorités de santé.

Il y a eu également l'intervention de notre président pour un exposé en 3 points : la présentation de l'association, la situation actuelle de l'homéopathie du point de vue du patient, nos intentions (propositions d'actions) à venir (lire les vignettes du PowerPoint en pièce jointe).

Notre point de vue : Comme d'habitude, une manifestation bien organisée et très intéressante. Du côté AHP France, des échanges sympathiques sur notre stand où nous avons distribué quantité de flyers pour les salles d'attentes des professionnels de santé.

Pour voir le programme complet des 49èmes EHP :

https://www.homeopathie-medicale.fr/images/congres/87869_FNSMHF_Programme.pdf

Conférence du Dr. Scimeca le 10 octobre 2023

Organisée par NATUROPICARDIE à Amiens, cette conférence présentée par le Dr. Daniel Scimeca avait pour thème : « Immunité, immunités – Place de l'homéopathie dans une stratégie rationnelle ».

La réunion a rassemblé 200 personnes très intéressées et satisfaites de la soirée. Durant l'intervention, le Dr. Scimeca a abordé les différents types d'immunités : naturelle, acquise, collective, vaccinale. Il a aussi évoqué les moyens de renforcer nos défenses naturelles et la place de l'homéopathie dans une stratégie intégrative.

Une belle soirée à réitérer selon les organisateurs.

Source : *d'après les informations aimablement communiquées par Catherine Montrade Pierotti et Jacques Garnier, les co-leaders du Groupe de défense de l'homéopathie dans les Hauts de France, à l'initiative de cet événement.*

Sondage patients lancé par le SNMHF en octobre 2023

« Le Syndicat National des Médecins Homéopathes SNMHF, soucieux d'accompagner efficacement les médecins pratiquant l'homéopathie, propose de transmettre aux patients un sondage. Les résultats permettront de mieux apprécier les difficultés que rencontrent les patients pour être pris en charge par homéopathie. »

Cette proposition a été évidemment relayée par notre association. Cependant le mode de réponse (questionnaire sur internet) et un délai trop court ne nous ont pas permis de diffuser cette information par courrier.

Nous vous tiendrons informés des résultats de ce sondage.

Les Cahiers de biothérapies : le n°288 d'octobre 2023

« Les cahiers de biothérapies est une revue consacrée au développement d'une Homéopathie moderne, adaptée à l'actualité médicale, tant au point de vue pensée que pratique ».

Dans ce nouveau numéro, un dossier intitulé « Homéopathie, un modèle en santé », il y a une douzaine d'articles de professionnels de santé qui abordent l'homéopathie en termes de chiffres et faits, de modèle socio-économique, de qualité et d'efficacité, d'histoire et d'usage du médicament, d'impact écologique et d'avenir. Mais on y trouve également :



- Des témoignages de patients,
- « Agro-homéopathie », par I. Rossi, présidente de l'APMH (association de patients),
- « La situation de l'homéopathie en France du point de vue du patient » par J. Siccardi, président d'AHP France.

<https://ffsh.fr/categorie/publications-abonnements/cahiers/>

A L'INTERNATIONAL

Dernières informations de la Coalition TCIH (Traditional, Complementary and Integrative Healthcare)

Le premier Sommet mondial de médecine traditionnelle de l'OMS « Vers la santé et le bien-être pour tous » s'est tenu en Inde, les 17 et 18 août 2023.

« Cet événement a rassemblé un groupe diversifié, notamment des ministres de la santé, des scientifiques, des praticiens de la médecine traditionnelle, des professionnels de la santé et des représentants de la société civile. Le sommet a permis aux parties prenantes d'échanger leurs points de vue sur l'élaboration de politiques de santé mondiales, en soulignant le rôle des soins de santé traditionnels, complémentaires et intégratifs (TCIH) dans les soins de santé mondiaux, y compris les soins de santé primaires. »

Cristal Skaling-Klopstock, directrice de Homeopathy UK, co-présidente de l'EFHPA (la Fédération Européenne des Associations de Patients de l'Homéopathie) a assisté, pour la Coalition TCIH, à ce sommet mondial de médecine traditionnelle de l'OMS. Elle explique :

« Le Sommet a marqué une étape importante pour l'OMS, démontrant son engagement à intégrer la médecine traditionnelle, y compris l'homéopathie, dans les soins de santé primaires.

Pour nous, les prochains domaines critiques comprennent :

1. Établir des normes de données probantes applicables à la médecine traditionnelle, en équilibrant efficacement les risques et les résultats,
2. Briser les barrières artificielles qui séparent la médecine traditionnelle des soins de santé conventionnels,
3. Impliquer les patients dans le processus décisionnel sur la manière dont ils souhaitent et doivent gérer leur santé.

Il appartient à nous tous de tenir l'OMS responsable de son engagement, mais il est également important de collaborer avec l'OMS lorsque nous le pouvons pour l'aider à respecter cet engagement. »

Source : Coalition TCIH (Traditional, Complementary and Integrative Healthcare) et ECH (European committee for Homeopathy)

<https://www.tcih.org/2023/09/18/civil-society-welcomes-gujarat-declaration-and-g20-support-for-tcih/>



EN BREF ... POUR VOUS ECLAIRER

Agenda – A venir

18 novembre 2023 Marseille	Assemblée Générale de l'EFHPA (Fédération Européenne des Associations de Patients de l'Homéopathie) : participation d'AHP France
18 novembre 2023 Paris	40èmes Rencontres des Pédiatres Homéopathes organisé par le GPHEF (Groupement des Pédiatres Homéopathes d'Expression Française)
01 et 02 décembre 2023 Aix les Bains	Congrès annuel organisé par l'EHARA (Ecole Homéopathique Auvergne Rhône Alpes) : participation d'AHP France
7 décembre 2023 Neuilly sur Seine	Journée « De l'infectiologie à l'homéopathie » organisée par la SFH (Société Française d'Homéopathie)

Le film « Homéopathie une autre voie »

Ce film-documentaire « Homéopathie une autre voie » du médecin homéopathe William Suerink et réalisé par C. Fienga et C. Maizou est en libre accès sur internet. N'hésitez pas à le voir ou à le revoir !

<https://www.youtube.com/watch?v=OL6V5vqfcSs>

Une projection publique en présence de l'auteur est programmée le 5 décembre 2023

à Althen des Paluds - 84210

Vous l'avez écrit : la phrase de l'adhérent

« Comment résumer en quelques phrases tous les résultats positifs dont ma famille et moi-même avons bénéficié depuis 35 ans en utilisant l'homéopathie ? Nombre de pathologies ont été résolues, sans aucuns effets secondaires et dans le respect du corps. »

Danielle, Tonneins

Une proposition de lecture :



Editions L'Harmattan
Broché 155p. - 2023
ISBN : 978-2-14-048333-2

« **La toile cirée. L'histoire exceptionnelle de Jacqueline Peker. Récit** » de Gaëlle Bertruc, sophrologue, florathérapeute, comportementaliste animalier.

Jacqueline Peker vétérinaire homéopathe à la retraite est connue et reconnue par sa pratique, ses livres, ses conférences et ses interventions toujours pertinentes.

Dans ce livre, Gaëlle Bertruc a retranscrit ses entretiens avec Jacqueline Peker. On y parle d'homéopathie, un peu, mais surtout de son histoire de vie, riche de drames et de joie, de rencontres et d'amour.

« ... Une femme libre et engagée [...] inspirante et son parcours atypique est passionnant [...] écrit justement l'auteur.

C'est quoi cette souche ?



Piper methysticum :

Le kawa-kawa ou kava ou awa est une pipéracée originaire des îles du Pacifique (Mélanésie, Polynésie). Ce poivrier dont on utilise le rhizome est un arbuste de 2 à 3 m de haut, aux tiges boisées et aux feuilles cordiformes de 15 cm environ. (Source « Plantes et santé », n°250 novembre 2023)

Graphites :

Le graphite ou plombagine est un charbon minéral, mélangé de fer. On le trouve originellement en Angleterre et en Bavière.



Substance d'un gris noirâtre, luisante, insipide et inodore, c'est la mine de plomb de nos crayons noirs. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)

Aranea diadema :

L'araignée ou épeire diadème est commune en France et en Europe. Araignée domestique, elle a un corps ovoïde de la grosseur d'une noisette, avec une ligne horizontale dorsale composée de points blancs et jaunes. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)

